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百雀羚化妆品
添加禁用原料？
上海市药监局：
经核查，不存在违规行为

近日，一
网友在某自
助餐厅用餐
时，发现店内
的可乐现调
机疑似直接
连接自来水
进 行 调 配 。
他在社交媒
体上发文称，
“现调机如果
不是反渗透
净水器的水，
可能达不到
直饮标准，大
家还是小心
点吧。”

那么，这
些机器的水
源 是 否 安
全？现调机
的使用是否
符合相关标
准？对此，记
者展开了一
番调查。

昨天一早，“百雀羚化妆品涉嫌添加禁用原料”相关
话题登顶热搜，并引发网友讨论。很多人表示，如果连
“国货之光”百雀羚都出现问题，那会让人非常失望。

当晚，记者从上海市药监局获悉：经核查，认定百雀羚不存在
违反《化妆品监督管理条例》及禁限用原料管理规定的情况。

餐厅可乐现调机接自来水
这种喝起安全吗？

“百雀羚”
是上海百雀羚
日用化学有限
公司旗下品牌，
创立于1931年，
是历史悠久的
著 名 护 肤 品
牌。集团旗下
品牌包括百雀
羚草本、百雀羚
男士、三生花护
肤、三生花洗
护、气韵、小雀
幸 、蓓丽等。
2017 年，百雀
羚集团零售额
为177亿元，同
比增长 22%。
其中，90%的销
售来自于百雀
羚品牌。

新闻资料

消费者：
现调机直接接自来水

11月19日，记者在网帖看到，
该网友称家中安装了反渗透净水
器，对水质要求较高。“我发现那台
现调机直接接了自来水，虽然机器
可能配有过滤装置，但没有看到废
水排出口。我担心它的过滤效果无
法达到直饮水的标准，更别说商家是
否定期更换滤芯了。”他坦言，自己对
此类现调饮料的安全性产生了担忧，
今后可能会选择瓶装饮料代替。

网帖在社交媒体引发了网友
讨论。

市民高女士告诉记者，“自助餐
厅的饮料机用起来确实方便，但我
总觉得没有瓶装饮料来得安心。尤
其是涉及饮用水的卫生问题，真怕
万一过滤设备出了问题。”

而市民李先生则表示，“只要餐
厅的设备是合规的，自来水又是经
过过滤的，应该不会有太大的安全
问题。毕竟现调饮料上市很久了，
而且味道也不错，也没听说有安全
问题。”

商家：
自来水使气泡足口感更佳

11月20日，记者以开店经营者
的身份咨询了多家可乐现调机销售

厂家。
深圳市龙岗区一家销售商负责

人刘先生介绍，现调机的进水方式
主要有两种：一种是直接通过过滤
器连接自来水管；另一种是在不便
接通自来水的情况下，通过内置抽
水泵使用桶装水供水。

刘先生解释说：“现调机普遍使
用的是装有PP棉滤芯的过滤装置，
而不是反渗透净水器，这是因为纯
净水中水质干净，矿物质含量少，
导致二氧化碳附着不够，会使得碳
酸饮料的气泡感不足，口感差。而
自来水经过多重过滤后保留了自
然水中的矿物质成分，能让饮料的
气泡更足，口感更佳。”

温州一家现调机销售厂家的张
先生则提到，“商家需要根据机器的
使用频率，一般每三个月到半年更
换一次滤芯。如果滤芯不及时更
换，可能会导致过滤效果下降。”

饮用水科普专家苏女士表示，
“我国城市自来水都有严格的国家
标准，从水龙头流出的自来水都经
过严格处理，安全指标是合格的，符
合国家自来水标准。如果餐厅的现
调机配备了合规的过滤设备，并且
商家定期更换滤芯，基本可以确保
饮用安全。”

不过，她也指出，滤芯的更换和
设备的日常维护是关键环节。“如果
商家疏于维护，滤芯失效或设备老
化，不仅会对水质安全带来隐患，还
会被执法部门处罚。”

新重庆-上游新闻记者 冯盛雍

重庆高新区规划和自然资源局城乡规划公告
类别

详细规划修改公
告

详细规划一般技
术性内容修改公

告

规划修改公告

序号

1

1

2

3

1

项目名称

重庆高新区K06单元02街区Ad15-3-1等地块详细规划修
改方案公示

重庆高新区K06单元02街区Ad02-3等地块详细规划修改
方案公示

重庆高新区K06单元02街区Ad10-4等地块详细规划方案
公示

重庆高新区K01单元06街区W20-1-2地块北侧道路详细
规划修改方案公示

重庆高新区西永综合保税区城镇开发边界局部优化方案公示

行政辖区

位于高新区

位于高新区

位于高新区

位于高新区

位于高新区

申请单位（编制单位）

重庆高新区管委会

重庆高新区管委会

重庆高新区管委会

重庆高新区管委会

重庆高新区规划和自
然资源局

公示时间

2024年11月25日至2024年12月24日

2024年11月25日至2024年12月1日

2024年11月25日至2024年12月1日

2024年11月25日至2024年12月1日

2024年11月25日至2024年12月24日

公示地点

重庆高新区管委会5号楼LED显示屏、项目现场、高新区门户网站(http://gxq.cq.gov.cn)

重庆高新区管委会5号楼LED显示屏、项目现场、高新区门户网站(http://gxq.cq.gov.cn)

重庆高新区管委会5号楼LED显示屏、项目现场、高新区门户网站(http://gxq.cq.gov.cn)

重庆高新区管委会5号楼LED显示屏、项目现场、高新区门户网站(http://gxq.cq.gov.cn)

重庆高新区管委会5号楼LED显示屏、项目现场、高新区门户网站(http://gxq.cq.gov.cn)

咨询电话

68605398

68605398

68605398

68600267

68605398

网友发帖称，放在水槽边的可乐现调机是自来水兑可乐。

昨天白天，重庆各地阴天，部分
地 区 出 现 零 星 小 雨 ，气 温 5～
18℃。根据市气象台预计，未来三
天重庆市各地天气阴雨相间。其
中，22日白天阴天到多云，气温小
幅回升。

天气预报》
21日白天，西部地区间断小雨，

东北部地区阴天，其余地区阴天转间
断小雨或零星小雨，气温5～17℃；中
心城区间断小雨，气温12～15℃。

21日夜间到22日白天，中西部
部分地区间断小雨或零星小雨转阴
天到多云，其余地区阴天到多云，气
温6～19℃；中心城区零星小雨转阴
天间多云，气温12～17℃。

22日夜间到23日白天，西部偏
西地区多云转阴天，其余地区阴天
转间断小雨，气温5～16℃；中心城
区 阴 天 转 间 断 小 雨 ，气 温 12～
15℃ 。

新重庆-上游新闻记者 何艳

明天气温会小幅回升

百雀羚被质疑存在禁用成分
11月19日，用户名为“怼壹怼”的网友在微博上贴出了一张落款为上海

市药品监督管理局的举报答复书，其中称“我局于2024年9月27日收到你
关于上海百雀羚日用化学有限公司生产的化妆品涉嫌添加禁用原料的举
报。经核查，因举报内容基本属实，我局决定立案调查。”

随后，“百雀羚化妆品涉嫌添加禁用原料基本属实”等话题登上微博热
搜，并引发网友讨论。很多人表示，如果连“国货之光”百雀羚都出现问题，那
会让人非常失望。据人民网等平台此前报道，百雀羚创立于1931年，是中国
历史最为悠久的著名护肤品牌，“致力于带给消费者天然安全的护肤体验”。

11月20日，记者联系到最早发布上海市药品监督管理局举报答复书的
博主。但是对于其举报动机、所掌握的具体证据是哪些等问题，该博主未明
确回复，只是表示“百雀羚回应有问题，要不上海药监局也不可能立案”。

“圆叶牵牛”2021年被禁用
百雀羚方面的情况说明称，国家药品监督管理局于2021年5月26日发

布《关于更新化妆品禁用原料目录的公告》(2021年第74号)，将“圆叶牵牛提
取物”列入禁用目录。在此之前的化妆品安全技术规范中并无对圆叶牵牛提
取物的禁用规定。在2021年5月26日前，“圆叶牵牛提取物”属于已使用化
妆品原料目录中可使用的原料。百雀羚涉及该原料的个别产品是在2021年
5月26日之前生产，不违反《已使用化妆品原料目录(2021年版)》的规定。

记者从国家药品监督管理局网站上查询后发现，在国家药监局2014年
发布的已使用化妆品原料名称目录中，确实包含“圆叶牵牛提取物”，不过在
此份目录的备注部分特别明确，“本目录是对在我国境内生产、销售的化妆
品所使用原料的客观收录”，此外“国家食品药品监督管理总局未组织对本
目录所列原料的安全性进行评价，化妆品生产企业在选用本目录所列原料
时，应当符合国家有关法规、标准、规范的相关要求，并对原料进行安全性风
险评估，承担产品质量安全责任”。

某种原料被禁用可能有多重原因
北京一所高校化学与生命科学学院专门从事化妆品研究的专家告诉记

者，某一种原料被列入“禁用名单”可能有多重原因，有些原材料此前并未被
禁用，而新规被禁用，有可能是在使用过程中发现了存在副作用的风险，“有
些原料的副作用一开始是很难发现的，但是后来在使用过程中发现有不良
反应，再被列入禁用原料也是正常操作。此外有一些原料如果来自于珍稀
保护的动植物，那也有可能会被列为禁用原料。”

上海百雀羚日用化学有限公司情况说明中提到，2021年4月25日，百雀
羚已经对该产品配方进行了调整，并通过备案。2021年5月26日之后，百羚
没有再生产过任何添加有该原料的产品，不存在违法添加禁用原料的行为。

11月20日晚，据媒体报道，上海市药监局对于百雀羚的调查已有结果：
经立案调查，未发现上海百雀羚日用化学有限公司委托上海百雀羚日用化
学有限公司第三分公司生产的百雀羚水嫩净透精华洁面乳（配方升级）（限
用日期：20241105，批号：3R06YV11)存在违反《化妆品监督管理条例》及禁
限用原料管理规定的情况。 据红星新闻
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